

La mensuelle de l'IMSIC Vol.11 Juin/2022

Cher(e)s collègues,

Cette dernière newsletter annonce les vacances estivales. Le mois de juin a été de nouveau chargé en activités, que ce soit pour les titulaires et nos doctorants. Côté interne, nous avons organisé : un *rendez-vous du jeudi*, le grand séminaire et un atelier doctoral *Ouvre ta thèse!*. Pour les autres activités, plusieurs séminaires/colloques/journées d'étude se sont succédés grâce à la participation de chacun. Le dernier conseil du laboratoire se tiendra le vendredi 8 juillet à 12h.

Pour la prochaine newsletter de la rentrée universitaire du mois de septembre 2022, nous vous proposerons une présentation des projets de recherche et une présentation des nouveaux recrutés (MCF, PU, ATER et doctorants). En attendant la rentrée, nous vous souhaitons de très bonnes vacances et beaucoup de repos après cette année mouvementée par l'HCERES.

Bonne lecture !

Événements internes



Grand séminaire - Equipe 3

Le dernier grand séminaire s'est passé dans les locaux de l'EJCAM dans la matinée du 24 juin 2022, avec Pascal Marchand (directeur du LERASS) comme professeur invité pour présenter ses travaux de recherche.

D'autres interventions ont été faites par les membres de l'équipe de recherche 3, dont : **Didier Courbet, Marie-Pierre Fourquet-Courbet, Michel Durampart et Ludovic Picard.**

Le rendez-vous du jeudi #4

Pour le quatrième et dernier rendez-vous du jeudi de l'année scolaire programmé le 02 juin 2022, c'est au tour d'**Alioune Badara Gueye** (doctorant et ATER à l'UFR Ingémédia) de présenter ses travaux de recherche dans le cadre de sa thèse :

Approche communicationnelle des politiques nationales et internationales de promotion du cinéma au Sénégal.



Atelier "Ouvre ta thèse!" #4

Alexia Cappuccio et Clara Galliano ont organisé pour les doctorant.es retenu.es aux Doctorales de la SFSIC une demi-journée de préparation le 16 juin 2022 avec **Michel Durampart et Jacques Ghoul-Samson.**

Activités des membres



CIMEOS
Post-conference ICA

Maya Velmuradova a participé à cet évènement du 31 mai au 1er juin 2022, en présentant les

SHS & AMU

Une journée d'échange s'est tenue le mercredi 29 juin 2022 Aix-en-Provence afin de mettre en lumière la place des SHS dans la recherche française. **Pauline Amiel, Didier Courbet** et **Alexandre Joux** ont participé à cette rencontre.



résultats de la première phase du projet de recherche « Adhésion thérapeutique chez les patients de polyarthrite rhumatoïde », porté par SAS Polygie Arnaud Schaeverbeke avec le soutien de l'association ANDAR et ses partenaires existants et futurs.

GTnum Scol_IA

Michel Durampart et **Anne Gagnebien** ont présenté le 20 juin 2022 à Nice un bilan sur les travaux du groupe 2 sur l'acculturation à l'IA. Le séminaire a réuni des experts du domaine et les acteurs de l'écosystème IA dans les Alpes Maritimes.



JE du LabSIC

Michel Durampart a participé, le 17 juin 2022, à une journée d'étude à la MSH Paris Nord, sur le « Web Science, Network Science, Data Science : Sciences « dures » et Sciences de l'Information et de la Communication ».



5ème colloque du Crea2S

Anne Gagnebien et **Lucia Granget** ont participé à ce colloque du 8 au 10 juin 2022, en interrogeant les thématiques de la création et de la créativité, revisitées à l'aune de l'artisanat, du design et du discours hégémonique sur les industries créatives.



JE CAPE Tours

Stéphane Amato a participé à cette journée du 16 juin 2022 dans le cadre du Projet PARM, sur l'accessibilité numérique avec une communication intitulée « La personne liminale entre le clavier et la chaise ».

Partenariat



Vous intervenez aux côtés des enseignants, ou vous les accompagnez dans l'éducation au numérique ?

Ce questionnaire mérite votre attention.

EN SAVOIR PLUS SUR LE DIAGNOSTIC, SON CONTEXTE ET LE PROJET : WWW.EDU2030.FR

Mission #Edu2030

Le laboratoire IMSIC (avec **Pauline Reboul** et **Michel Durampart**) participe de la mission #Edu2030, menée par Fréquence écoles, l'Association Class'Code et Resnumerica. Il s'agit d'une démarche de diagnostic partagé pour qualifier les besoins des enseignants et acteurs de l'école afin qu'ils puissent éduquer les élèves face à la transformation numérique en cours. Les acteurs ou actrices des

Presse



Surconsommation

Didier Courbet souligne la responsabilité des médias et des réseaux sociaux dans le processus d'achat. L'article est à lire sur le site du journal Le Monde (sous réserve d'abonnement).



Formation accélérée

35 scientifiques spécialistes du climat (dont **Céline Pascual Espuny**) proposent aux députés des formations accélérées aux enjeux climat et biodiversité.

Activités des doctorant.es



Doctoriales du LERASS

Le laboratoire LERASS a organisé le 30 juin ses Doctoriales sur le thème : "Communication & Engagement", à l'Université Paul Valéry - Montpellier 3.

L'ouverture de la journée a été faite par **Stéphane Amato**.

Notre doctorant **Kevin Martinez Sanna** a communiqué lors de la première session, avec une intervention intitulée « Recherche action : étude qualitative des influences du storytelling organisationnel chez des souscripteurs d'une offre de location d'un smartphone durable ».



Doctoriales de la SFSIC

Les Doctoriales 2022 de la SFSIC - Société Française des Sciences de l'Information et de la Communication organisées en collaboration avec le Laboratoire Cimeos à Dijon se sont tenues les 23 et 24 juin. **Alexandra Salou**, **Kevin Martinez-Sanna**, **Fetta Belgacem** et **Emilie Couraud** ont participé (communications & posters), ainsi que **Philippe Bonfils** et **Virginie Sonet** pour les animations de salle.

Science ouverte

Collection HAL-IMSIC

L'ensemble de la production scientifique du laboratoire IMSIC est recensé dans une collection dédiée, disponible à partir de l'archive nationale **HAL**, ouverte et multidisciplinaire.

Vous y retrouverez les articles, les ouvrages, les communications, ainsi que d'autres travaux de recherche déposés par les membres du laboratoire (titulaires, associés, et doctorants).

